

LA LOTERÍA DE NAVIDAD

EL PREMIO "GORDO" EN RIPOLL

EL SEGUNDO PREMIO EN MADRID

DE MI CARTERA

¿Le ha tocado a usted?

Un paréntesis nacional.

La lotería... Yo deseo, lector, que te haya tocado, aunque estoy persuadido de que la lotería no le toca a nadie...

Cada doce meses veinte millones de españoles se reparten de lo que pasa en el mundo para soñar durante unas horas con el premio "gordo" y lamentar su mala suerte...

Este es un país inadmisiblemente... Esta es una nación de chifados y noveleros... Qué vergüenza, qué pena... veinte millones de seres...

Como ven ustedes, esto del "gordo" y de las participaciones no es de ayer precisamente... Lo que pasa es que la lotería al estilo de hoy no se estableció en Europa...

Después de todo, era lógico. Las salidas de la guerra, que tanto daño han causado en el mundo de los negocios...

CURRO VARGAS.

Las salpicaduras.

Después de todo, era lógico. Las salidas de la guerra, que tanto daño han causado en el mundo de los negocios...

Es indudable, y era natural, que la venta de billetes ha sufrido este año un descenso importantísimo.

Según las noticias que hemos logrado adquirir, la causa de la baja corresponde por completo al extranjero...

Una sombra. Los "golfos" y yo. ¿Que ha venido un periodista? Le interrumpí. "¡Vanitas vanitatis!" el hombre...

La "cola".

Para los oficiales de Telégrafos, la mañana de ayer, como todas las de los días 22 de Diciembre, fué mañana de prueba.

Los ciclistas, en su raid de velocidad, tuvieron su pibiteo, que, estacionado en ambas aceras de la calle de Correos...

Los correspondientes.

Como el pasado año, la benemérita faena de correspondientes de los periódicos de provincias, establecido en el presente sus reales en la "Cervecería La Tropical".

Un nuevo personaje toma parte en la conversación. Señor, diga usted que se la jugó y la perdió!

¿Y a qué has venido a la cola? A ver si viendo el puesto en cinco besetas...

En Telégrafos. Para los oficiales de Telégrafos, la mañana de ayer, como todas las de los días 22 de Diciembre...

En Telégrafos.

Los ciclistas, en su raid de velocidad, tuvieron su pibiteo, que, estacionado en ambas aceras de la calle de Correos...

Los correspondientes. Como el pasado año, la benemérita faena de correspondientes de los periódicos de provincias...

EL ACTO

A las diez en punto quedó terminada la operación de trasladar las bolas a los respectivos bombos...

PARA LOS JUGADORES

En el deseo de que nuestra información del día sea lo más completa, incluimos la siguiente tabla, con la que cada jugador agradecerá saber en un momento la cantidad que le corresponde...

Table with columns: PREMIOS DEL SORTEO, PESETAS QUE CORRESPONDEN JUGANDO (25 cts, 50 cts, 1 pta, 2 ptas, 4 ptas, 5 ptas).

dos, para aceptar la risa y el buen humor, que es patrimonio de la loca Doña Suerte.

DESANIMACION. Las nueve de la mañana. Creíamos que íbamos a tener este año la animación de todos los años...

LOS NIÑOS DE SAN ILDEFONSO. Los niños encargados de cantar números y premios pertenecen al Colegio de San Ildefonso.

TABLAS PRIMERA, SEPTIMA Y DECIMOTERCERA. Cantan número: Rafael Pérez Olariaga. Cantan premio: Manuel Pérez Monedero.

TABLAS SEGUNDA Y OCTAVA. Cantan número: Manuel Pérez Olariaga. Cantan premio: Manuel Pérez Monedero.

TABLAS TERCERA Y NOVENA. Cantan número: Antonio Thous González. Cantan premio: Eugenio Baonza Lázaro.

TABLAS CUARTA Y DECIMA. Cantan número: Isidro Fernández Menéndez. Cantan premio: Enrique Martínez Cañas.

TABLAS QUINTA Y UNDECIMA. Cantan número: José María Torquemada. Cantan premio: Juan Martínez Gómez.

Capítulo trisic. En la Dirección general de Seguridad no era corto el que hasta anteañoche había podido formarse.

LA PRIMERA BOLA. Es el número 28.729; le cantó el niño Rafael Pérez Olariaga...

SIGUE LA PRIMERA TABLA. Van veinte premios fuera, y todos son soldados de fila...

TABLA SEGUNDA. A ver si estos chicos tienen más suerte. Vienen en son de guerra...

TABLA TERCERA. El tercer toro ó la tercera tabla. Torean Antonio Thous y Eugenio Baonza.

23.597. Vendido en Cartagena. ¡Cartago Nova está de enhorabuena!

48.395. le han dado una estrella que vale 25.000 PESETAS.

Y se las han llevado los amigos de Bilbao. Hasta las once de la mañana no ha salido ningún 6.000...

49.761. A este pollo le han tocado 70.000 PESETAS.

36.502. ¡¡¡3.000.000 de pesetas!!! ¡Viva Baonza!

49.731. que también se quedan en Madrid. No está mal, Enrique; veremos si persevera.

TABLA QUINTA. Comienza bien. A los primeros postes, José María Torquemada y Juanito Martínez...

3.668. de Zaragoza, ha obtenido 500.000 pesetas. Un piquito para los riesgos del Alto Aragón.

EL "GORDO". Y ahora, ¡Su Majestad! 50.047. ¡En Ripoll, Cataluña, con ISEIS MILLONES!

¡Queremos recordar si por casualidad conocemos a alguien de Ripoll, pero no atinamos. Seguramente que a ningún ripollense se le habrá ocurrido darnos participación en ese número...

ASOCIACION DE JOVENES PROPAGANDISTAS. Hoy miércoles, a las seis de la tarde, celebrará esta Asociación una reunión extraordinaria...

SIXTA TABLA
Tampoco tienen mala voz. El amigo Valentín Rodríguez, segundos después de entrar en faena, adjudica al 43.101, cinco mil duros, pagaderos al portador, en Barcelona, Administración núm. 19.
Y pasado un rato, Valentín nos da la grata noticia de que al

48.512
le han caído

100.000 PESETAS
que se repartirán en Madrid.
Y, además, 25.000 pesetas al 39.672, en Sabadell, y

90.000 PESETAS
al

36.636
en Madrid, Administración núm. 47, de la Puerta del Sol, número 13, y 40.000 al 29.246, vendido en Valencia.
¡Vaya una paella!
¡Valentín es un tío cantando!
Y siendo Valentín, claro que no podía faltar su premio a Valencia, ¡no es verdad!
Y la sexta tabla ha terminado.

TABLA SEPTIMA
Tallan ahora los de la primera. ¡A ver si tienen mejor suerte!
Tardian algo, pero, vamos, logran arrancar del bombo 25.000 pesetas para el 43.437, natural y vecino de Barcelona, Administración número 27.
Ustedes se habrán fijado que todos los gordos, son en esta ocasión, altos; por eso a nosotros no nos cae ni una perra, ¡jugamos a los bajos!

80.000 PESETAS
Otro pellico que dan estos chicos. La suerte ha favorecido con 80.000 pesetas al

2.126
expedido en Madrid, calle de Velarde, número 2.
Ahora, por dejar a uno mal, ha salido bajo. Bueno, ¡si al menos hubiera sido el nuestro!

250.000 PESETAS!
Y aquí tenemos al ilustrísimo señor

26.561
con 250.000 pesetas, que harían felices hoy a cincuenta mil padres de familia, que quizá sufran hambre en casa.
Este 26.561 se vendió también en Madrid, calle de Serrano, núm. 18.
¡Ay, D. Tomás Blázquez!, ¿por qué no envió usted un recadito cariñoso?
Los chicos no se han portado mal; vamos a la

OCTAVA TABLA
Esto está sosito, y tardan un año en sacar el 26.785, premiado con 25.000 pesetas, avendadas en Barcelona, Administración número 6.
Las señoras se han ido; el público continúa flaqueando.
¡Pasó el Gordo, y desde entonces todos, como antes de tomar la Emulsión Scott!
El

32.613
Otro año de espera y, al fin y al cabo, Marcial Nabazo, se decide a cantar el 32.613, a quien se le adjudica en el acto la cantidad de

60.000 PESETAS
vendido en ¡La Coruña!
¡Algo le había de tocar a Galicia, señores!

LOS DOS MILLONES
Y, ya puestos a cantar, cantan los chicos los 2.000.000 de pesetas, acordándose por unanimidad otorgarlos al

23.979
hijo de Madrid, nacido en la calle de Alená, número 13.
El

49.614
Y va el 49.614, con

80.000 PESETAS
nacido en Barcelona.
Madrid casi se aproxima a Ripoll. Lleva ya ganados, de los premios grandes, 5.730.000 pesetas.
Y entramos en la

NOVENA TABLA
¡Thous y Baonza al aparato!
Y aquí tenemos

50.000 PESETAS
para el

37.135
que se van a Gijón.
¡Hay para todas las regiones!
¡Van onzas, señores!
Y ahora conformense los vecinos de Madrid, con

100.000 PESETAS
que les ha regalado el

8.952
El que quiera cobrar que vaya a la plaza de Santo Domingo, Administración número 14, y que se las entienda con D. José Manzanera, que la regenta.
Tenemos ya, los madrileños, 5.330.000 pesetas.

Al 23.980 le han hecho gracia de 25.000 pesetas. Son para Madrid también. Se vendió en la calle de Alcalá, 18.
Doña Manuela Epela está de suerte.
Y también está de suerte el 33.246, que ha tenido la fortuna de pellicar una idem de 25.000 pesetas, terminando con esto la historia de la novena tabla.
El 33.246 se vendió en Barcelona.

TABLA DECIMA
Es la una y cuarto.
Apenas quedan unas cincuenta personas a bordo de la Casa de la Moneda.
Pero Isidoro González no se apura y arranca del bombo el

5.808
y en seguida el 50.526, adjudicándose al primero, vendido en Villanueva y Geltrú,

60.000 PESETAS
al segundo, vendido en Badajoz, 25.000 pesetas.
Y no para aquí la cosa, sino que al medio minuto, sacan al 3.089, con otras 25.000 pesetas, en Vitoria, y al 49.364, con otras tantas, en San Sebastián.
La cosa anda bien repartida.
¡Y no va a haber nada para Andalucía?
Pasa un gran rato, y el 4.038 rompe la monotomía del canto de cinco mil pesetas, exigiendo que se le otorguen 25.000, lo que la Mesa acuerda, vistos los méritos de la ciudad de Burgos, donde el exigente tiene su domicilio.
Y cambiamos de turno.

TABLA UNDECIMA
IEL MILLÓN!
Aquí están los del Gordo. Torquemada y Martínez. ¡Nos traeran ellos el millonete!
Entrar ahora unos rayos de sol que dan otro colorido a esta neorópolis de la ilusión.
Martínez escruta, ansioso, con la mirada de un loco, la inscripción de las bolas; pero, todo en vano; la vulgaridad ha vuelto.
Pero, ahora, Martínez, entusiasmado, pone el grito en el cielo y nos canta ¡el millón!
El

44.409
¡Tampoco es el nuestro y tampoco queda en Madrid!
Se lo llevó Cambó a Barcelona, y allí se vendió en la Administración núm. 38.
Cataluña nos hace la competencia.

47.692
Es agraciado con

80.000 PESETAS
que van destinadas a Madrid.
¡Este lo hemos ganado los de la corte!
Se vendió en la Puerta de Atocha, 4.
¡Y nosotros que tantas veces hemos pasado por allí, sin hacernos cargo!

TABLA DOCE
Apenas empezada la labor, son adjudicadas

90.000 PESETAS
al

14.364
residente en Sevilla.
¡Sevilla, Guadaquivir..., noventa mil pesetas!
Faltan nada más que cuatro premios aristocráticos, uno ve ellos con grandezza de 70.000 pesetas.
¡Aún hay esperanza!
¡Del jobo, un pelo!

OTROS PREMIOS
Son ya las dos y cuarto.
Uno de los gordos de 25.000 pesetas lo arranca el 22.963, también madrileño, de la calle de la Magdalena, núm. 7.
¡Bien están los de la calle de la Magdalena!

LA ULTIMA TABLA
Hacia el fin.
Aquí están los del primer turno.
Quieran que no queran, tendrán que cantar el número de las 70.000 pesetas que falta, porque esta es la última tabla.
¡Nosotros hasta nos agarraríamos a ello, para podernos salvar del naufragio, y no parodiar al gallo de Morán!
Acaban de sacar al 33.455, con 25.000 pesetas.
Este número se vendió en Barcelona.
El público va disponiéndose a marchar. Esto ya no tiene alientes.
Los chicos siguen desgranando la escaja de los premios de 5.000 pesetas; y ya no hay quien resista este bombardeo de duros.
Da una nueva vuelta el bombo, y las bolas bailan una danza loca, ansiosas de salir a la calle.
Y surgen las

70.000 PESETAS
Es el grande de España, que faltaba por presentarse en sociedad, y viene del brazo del

3.531
natural de Alicante.
El

35.093
La última persona decete. Le han correspondido 25.000 pesetas, y son para Santander.
¡Algo es algo, señores montañeses!

LA ULTIMA BOLA
El salón se queda casi desierto.
En la jaula de los premios que a muy poca soldadesca...
En la de los números quedan muchos. ¡Pobres prisioneros!
El último liberto ha sido el 13.487.
Y termina la sesión. Son las dos y media.
¡Una mala mañana para nosotros!
¡Una buena mañana para los que, más afortunados, han sido objeto de las caricias de la suerte!
¡Hasta otro año!

Los tres millones.
ESTAN EN AMERICA
El billete núm. 36.502 ha sido expendido en la Administración de Loterías de la calle de la Magdalena, núm. 38.
A las once y media de la mañana nos pararon en la ciudad Administración.
La lotera, doña María Luisa Serrano Calderón, se había ausentado apenas tuvo conocimiento de la grata nueva.
Pudimos hablar con una parienta de la lotera y con una inquilina de la casa en que se halla establecida la Administración.
Las dos señoras, muy nerviosas, según propia confesión, revolvián los libros para saber el día en que llegó a la Administración el billete agraciado.
No pudiendo lograrlo, sin duda por la nerviosidad, abandonaron la labor por la de escribir en un cartón el número premiado y la cantidad del premio.
—¿No pueden ustedes decirnos, ni aproximadamente, a quién o quiénes fué expendido el 36.502?
—Por ahora, no. Acaso lo sepa a la lotera.
—¿Pero?...
—Tenemos sospechas muy fundadas de que el billete entero ha sido enviado al Banco Hispano-Americano, y en tal caso es casi seguro que el billete fuese remitido a América.
Repito a usted—añadió nuestra interlocutora—que en concreto nada puede afirmarse todavía; pero desde luego creemos que fué el Banco Hispano quien adquirió el número premiado con los tres millones.
Desde la Administración de Loterías favorecida con el segundo premio, nos dirigimos al Banco Hispano-Americano, donde logramos averiguar que, efectivamente, dicho Centro financiero había adquirido el billete núm. 36.502, remitiéndole el día 7 del actual a Méjico.

El tercer premio.
¿EN EL BANCO HIPOTECARIO?
Este premio también ha correspondido a Madrid, con la respetable cifra de dos millones de pesetas, que han tocado al número 23.979, expendido en la Lotería núm. 13, calle de Alcalá, núm. 18.
El afortunado lotero que expendió el número, D. Santiago González, ignoraba hasta ahora a quién se lo había vendido, si bien suponía que había correspondido a uno de varios números que en el mes de Septiembre vendió al Banco Hipotecario.

Procuramos informarnos de la veracidad de esta suposición del lotero, mas nos fué imposible por la circunstancia de no encontrarse en el mencionado Banco el secretario, que estaba al tanto de los billetes comprados.

Los de 100.000 pesetas.
UNO PARA EL ESTADO
Dos de los premios de 100.000 pesetas han correspondido a Madrid.
Uno de ellos, el 48.512, se ignora la suerte que ha corrido, rumoreándose que el billete ha sido devuelto al Estado, sin vender.
Por lo tanto, regresan al Tesoro los 20.000 duros del premio.

UN PREMIO BIEN REPARTIDO
Otro de los billetes premiados con los 100.000 pesetas, el 8.952, fué vendido en la plaza de Santo Domingo, Administración número 14, propiedad de D. José Manzanera.
Dicho billete fué adquirido íntegro por la casa Marcos Esquedo y Félix Alonso, quienes repartieron participaciones de dos décimos entre la dependencia y clientes de la casa.
Los otros ocho décimos están: cinco, en Ayamonte; los tienen D. Vicente Esquedo y D. Domingo Márquez; uno, en Málaga; lo tiene el Sr. Romero Valle, y dos, en Alicante, para D. Vicente Esteve y D. Felipe Linares y Compañía.
Los dependientes que juegan son H. Fariño Bueno, Marcos Antonio Bello, Jaime Soler, Isidro Lloret, Bernardo Alonso, Marcos Antonio Gallano, Benito Bañuelos, Jaime Vaele Canaca, Juan Morales, José Linares, Miguel Zaragoza y Patricio.
También juega el doctor Gallana, que lleva 10 pesetas.
Todas las participaciones son de una a cinco pesetas.

JUBILO POPULAR
El otro premio de 100.000 pesetas, que ha correspondido a Madrid, tocó en el número 16.677, expedito en la Administración 37, calle de Atocha, núm. 86.
Seis de los décimos los adquirió un tendero de la calle del Fúcar, apellidado Sierray y otro un ciego vendedor de billetes, llamado Luis Fernández.
Ambos han distribuido los décimos en participaciones que varían entre un real a dos pesetas, encontrándose, por tal causa, muy repartido entre una porción de vecinos humildes de aquella populosa barriada.
En cuanto se supo la noticia entre los coparticipes, se exteriorizó el júbilo en todas aquellas calles, en las que el público dió muestras de extraordinario júbilo.

Los de 50.000 pesetas.
Uno de los premiados con esta cantidad, el 48.778, fué devuelto al Estado, por no haber sido vendido.
Otro de ellos, el 36.636, fué vendido en una Administración de la Puerta del Sol.
En ella nos dijeron que se había despachado en décimos sueltos el 6 ó el 7 del mes actual, ignorando los nombres de las personas que los habían adquirido.

Nuestros transparentes.
El buen público madrileño estableció un puesto permanente de observación frente a nuestros balcones.
Sirviendo la legítima curiosidad de la gente, fuimos colocando encerrados con los números agraciados con los premios mayores y con las poblaciones favorecidas por la suerte.

La aparición de un nuevo premio era acogida siempre con una ¡ah! de ansiedad que corría parejas con el movimiento expectante del público agitado.
Y de éste salían gritos júbilosos y aplausos ó voces de desilusión, según fuese ó no Madrid el nombre de la población coloreado al lado de la cuantía del premio y del número agraciado.
Alguno de los espectadores acaso vió realizado en un momento el sueño dorado de muchos días. Mas fueron, desde luego, los que arrancaron una nueva flor al árbol del desencanto... pero todos satisficieron plenamente su curiosidad.

Nuestro extraordinario.
Poco después de las tres de la tarde, prohibiese ayer nuestro número extraordinario, que contenía todas las noticias referentes al sorteo de la Lotería Nacional.
El público acogió con entusiasmo la salida de nuestro número, y agotó en pocos momentos todo el pedazo hecho por los vendedores, elogiando lo completo y rápido de nuestra información.
Al hacerlo constar, por nuestra parte, con sigamos, junto a la expresión debida de gratitud, la protesta más sincera de continuar no regateando esfuerzo ni sacrificio para corresponder al creciente favor del público.

En provincias.
FOR TELEGRAFO
EL "GORDO"
GERONA 22.
En la Administración de Loterías de Ripoll ha sido vendido el núm. 50.047, favorecido con el premio grande.
El administrador es Don'teo Rosa.
El expendedor Jaime Burch ha vendido cinco de los décimos en participaciones de una peseta.
Un décimo fué adquirido íntegro por un comerciante de Pobl de Lillet.
No se sabe el paradero de los otros cuatro décimos.

EL CUARTO PREMIO
BARCELONA 22.
Desde primeras horas de la mañana, las calles mostraban gran animación, viéndose en ellas numerosos grupos, que esperaban con ansiedad las noticias del sorteo, estacionados en las Ramblas y frente a las Redacciones de los periódicos.
Poco después de las once se supo que el gordo había tocado en Ripoll. El desconcierto de los barceloneses fué grande.
El cuarto premio, que correspondió a esta

RIOJA
PATERNINA. Banda azul.
PATERNINA. Banda roja.
PATERNINA. Quinto año.
PATERNINA. C. M. H.
PATERNINA. Cepa Eorgofia.
PATERNINA. Cepa Rhin.
PIDANSE EN TODAS PARTES
Depósito: Norte, 4. Teléfono, 2.188.

EL SORTEO DE AYER EN LA CASA DE LA MONEDA

LOTERIA NACIONAL

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS

NUMS.	PESETAS	POBLACIONES	MILLAR	TRECE MIL	VEINTITRES MIL	CUARENTA Y CINCO MIL
50.047	6.000.000	Ripoll.	240 338 760 902 563 509 426 458 199 922	139 459 073 279 306 354 514 343 523 521	322 447 507 453 431 366 746 722 201 451	606 624 470 120 168 523 318 684 173 734
36.502	3.000.000	Madrid.	164 359 286 793 091 560 643 217 719 758	704 003 568 338 248 602 439 473 012 421	843 950 757 483 621 043 939 128 613 727	411 108 053 538 551 439 809 897 828 133
23.979	2.000.000	Idem.	505 291 851 450 371 233 614 970 097 254	927 895 135 492 412 197 027 815 500 566	525 672 259 897 253 503 117 640 680 455	839 512 409 842 744 085 755 152 194 216
44.409	1.000.000	Barcelona.	077 334 512 979 154 682 818 583 003	924 868 703 627 902 002 707 909 317 383	482 580 589 396 711 509 167 351 702	545 868 938 701 949 608 039 213 207 756
3.668	500.000	Zaragoza.	232 364 776 783 504 106 963 677 585 003	074 155 337 349 115 108 870 099 092 971	738 752 192 207 142 258 294 877 151 174	903 040 631 186 059 212 623 538 527 525
26.561	250.000	Madrid.	092 145 310 627 081 154 343 709 130 295	209 926 841 246 632 555 249 906 832 003	220 039 645 254 180 629 095 126 562 856	624 756 903 040 631 186 059 212 403 210
16.677	100.000	Idem.	334 638 284 442 283 770 326 729 392 647	325 609 327 465 081 387 183 142 307 583	200 789 221 256 020 426 519 143 638 604	527 715 837 855 739 613 329 726 064 262
48.512	—	Idem.	278 879 402 164 286 490 735 940 814 913	225 512 687 336 394 717 379 487	736 437 512 477 757 873 642 959 348 902	127 864 619 537 942 219 974 245
8.952	—	Idem.	529 740 914 296 826 518 451	407 395 001 102 685 764 425 651 039 455	165 386 232 981	809 509 078 397 337 225 600 229 313 485
48.778	90.000	Idem.	137 228 803 220 873 458 304 203 261 256	160 614 032 843 532 499 605 151 578 471	857 442 862 541 483 271 139 452 026 558	143 921 701 954 282 241 383 481 193 031
36.636	—	Idem.	487 048 277 314 471 692 701 775 183 166	594 835 825 192 607 156 168 389 653 639	082 591 940 627 043 472 301 114 921 244	949 926 027 854 134 810 844 011 996 263
14.364	—	Sevilla.	759 625 419 783 655 739 184 239 838 132	244 226 077 097 381 468 138 125 490 662	028 979 386 708 523 273 625 032 912 498	028 979 386 708 523 273 625 032 912 498
2.126	80.000	Idem.	186 004 706 719 324 608 397 290 169 262	298 868 588 582	618 732 890 833 739 176 476 552 210 125	431 657 520 784 906 772 323 214 306 762
49.614	—	Barcelona.	480 334 800 854 982 364 594 650 802 768	663 453 000 908 600 633 444 013 526 221	968 084 576 570 664 698 927 712 278 312	776 522 272 085 471 341
47.692	—	Madrid.	820 364 752 683 653 684	750 894 611 985 278 952 591 203 745 160	005 612	809 509 078 397 337 225 600 229 313 485
49.761	70.000	Idem.	073 334 512 979 154 682 818 583 003	703 881 742 352 996 834 355 680 908 106	665 526 788 479 275 253 216 688 720 390	143 921 701 954 282 241 383 481 193 031
35.418	—	Barcelona.	330 243 861 684 840 181 755 389 862 123	375 083 386 425 873 169 171 393 676 962	223 635 011 970 401 172 425 675 998 976	983 610 595 489 038 454 476 051 513 897
3.531	—	Alicante.	123 363 282 078 072 111 905 070 088 739	493	217 024 929 334 050 287 876 897 145	101 458 259 203 409 891 713 546 568 281
11.254	60.000	Cartagena.	545 459 633 303 668 373 969 374 786 917	684 701 880 872 365 075 246 644 300 776	955 297 012 848 907 429 948 611 626 933	074 634 001 921 583 712 797 342 875 619
32.613	—	Coruña.	394 345 919 891 141 491 156 297 954 758	557 997 190 714 117 150 718 071 142 584	806 293 113 336 319 944 994 874 937 493	983 610 595 489 038 454 476 051 513 897
5.808	—	Villanueva y Geltrú	024 944 647 173 775 358 381 150 112 606	125 697 551 752 512 898 441 100 005 318	342 232 378 619 132 191 052 291 002 915	101 458 259 203 409 891 713 546 568 281
37.411	50.000	Madrid.	286 759 569 993 534 197 961 813 475 998	378 882 350 834 262	942 119 373 004 393 283 672 614 898 086	866 212 000 962 201 103 169 228 542 283
37.135	—	Gijón.	483 958 981 368 954 458 609 540 038 762	411 677 569 040 967 227 500 334 603 741	148 095 908 380 253 053 670 674 303 709	199 616 418 832 649 615 654 498 419 777
32.755	—	Valencia.	146 065 365 590 045 181 051 863 411 547	551 556 926 581 101 633 037 038 106 580	505 407 162 093 307 802 019 912 675 303	536 901 121 033 138 997 177 371 698 620
49.731	40.000	Madrid.	183 969 872 280 189 944 326 976	740 802 534 059 373 185 10 5606 039 578	896 293 113 336 319 944 994 874 937 493	293 509 180 239 458 118 863 709 204 973
29.246	—	Valencia.	427 285 303 877 573 917 933 380 289 321	062 050 632 617 296 866 275 784 881 571	342 119 373 004 393 283 672 614 898 086	474 894 739 221 526 572 056 350 456 083
31.858	—	Vélez Rubio.	463 721 361 515 617 717 593 183 704 103	378 882 350 834 262	991	268 209 991 217 463 309 555 666 625 702
48.311	25.000	Sestao.	743 117 490 301 297 666 584 838 758 434	411 677 569 040 967 227 500 334 603 741	148 095 908 380 253 053 670 674 303 709	199 616 418 832 649 615 654 498 419 777
23.597	—	Cartagena.	183 969 872 280 189 944 326 976	551 556 926 581 101 633 037 038 106 580	505 407 162 093 307 802 019 912 675 303	536 901 121 033 138 997 177 371 698 620
48.395	—	Bilbao.	427 285 303 877 573 917 933 380 289 321	740 802 534 059 373 185 10 5606 039 578	896 293 113 336 319 944 994 874 937 493	293 509 180 239 458 118 863 709 204 973
30.339	—	Barcelona.	814 900 290 336 934 435	001 701 815 895	942 119 373 004 393 283 672 614 898 086	474 894

capital, fué saludado con grandes aplausos al aparecer su número en las pizarras expuestas al público.

La venta de billetes de Lotería ha sido este año inferior en 3.919 a la del año anterior. La baja de la venta fué tal, que un vendedor muy popular en esta ciudad vendía participaciones esta mañana con rebaja del 5 por 100.

OTRO DE LOS GRANDES

En las Administraciones de Loterías ha sido este año la venta mayor que en los anteriores.

A principios de la semana pasada hubo que pedir más billetes a la Dirección del Tesoro, que tardó en enviarlos, por lo cual ahora había sobrante de ellos.

Se calcula en unos 1.200 billetes los vendidos.

En la Administración de la calle de Cerrajería, fué vendido el núm. 14.364, que ha obtenido un premio de 90.000 pesetas.

Dicho número está abocado por el empleado de Minas D. Ramón Fernández, el maestro D. Manuel Gómez y el propietario don Eduardo Marín.

EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS. PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA.

SESION DEL SENADO

A las cuatro de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del general Azcárraga.

En el banco azul se encuentran los ministros de Fomento y Hacienda.

Ruegos y preguntas.

El señor MATESANZ se ocupa de varias Reales órdenes dictadas últimamente sobre la importación de trigo y derechos arancelarios de los mismos, censurando al Gobierno por no haberlo consultado con las Cámaras, siendo así que éstas se hallaban abiertas, y que se trataba de un asunto de excepcional importancia para la agricultura española, que es la principal fuente de riqueza del país.

Los señores duque de la ROCA, ARIAS DE MIRANDA, conde de RUIDOMOS, ALBA, POLANCO y ROYO VILLANOVA, se expresaron en idéntico sentido, lamentando el abandono en que tiene el Gobierno a la agricultura nacional, y que ha ocasionado la tremenda crisis por que atraviesa España.

El ministro de HACIENDA les contesta á todos, justificando la actuación del Gobierno. Todos los oradores rectifican.

Orden del día.

Se ponen á discusión los presupuestos de gastos del Ministerio de Instrucción pública y los de la acción española en Marruecos.

El señor ROMERO hace algunas observaciones, contestándole el ministro de HACIENDA.

Sin discusión se aprueba un dictamen acerca del proyecto de ley redactado de nuevo el artículo 5.º de la ley de 1.º de Marzo de 1909, por la que se conceden determinadas ventajas á los jefes y oficiales condecorados con la cruz de San Fernando.

Con carácter de urgencia, se aprueban en votación definitiva los anteriores dictámenes.

Hecha la oportuna pregunta por el PRESIDENTE, acuerda la Cámara suspender sus sesiones hasta el día 15 del próximo Enero.

A las seis y cuarto se levanta la sesión.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

POLITICA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

El Sr. Dato estuvo ayer mañana en Palacio despachando con S. M., cosa que hicieron también los ministros de la Gobernación y Hacienda.

El presidente del Consejo recibió al medio día á los periodistas.

Dijo que las noticias últimamente recibidas de Marruecos no acusan novedad.

Dó cuenta de que el Sr. Maura, presidente de una Comisión de la Real Academia Española, había estado en el regío Alcázar, haciendo entrega á S. M. de un ejemplar del último Diccionario.

También dijo que el representante en Cortes de la provincia de Segovia se había dirigido al Gobierno en demanda de que sea admitido el reo condenado á muerte por aquella Audiencia, y del que se teme que tenga perturbadas sus facultades mentales.

—Durará el descanso del Gobierno mucho tiempo después de pasadas las Pascuas? —Interrumpieron los periodistas al presidente.

Y el Sr. Dato limitóse á contestar sonriendo: —Año nuevo, vida nueva.

EN GOBERNACION

El Sr. Sánchez Guerra recibió ayer mañana á los periodistas, diciéndoles que había estado en Palacio despachando con Su Majestad.

El Rey firmó dos decretos: uno concediendo autorización para el arriendo de locales con destino á los gobiernos civiles de varias provincias, y otro concediendo honores de Jefe de Administración civil á D. Emilio Besolí y á D. Manuel Carrasco.

EN EL SENADO

Por la agricultura.

Cuando nadie podía suponer que en la última sesión de la Alta Cámara se trataría de otra cosa que de la aprobación rápida de los proyectos, detalles de la ley de Presupuestos, se planteó en el Senado, en la parte destinada á ruegos y preguntas, uno de los problemas nacionales de mayor trascendencia.

Lo inició el Sr. Matesanz al ocuparse de las Reales órdenes dictadas desde el mes de Agosto por el Ministerio de Hacienda respecto á la producción, precios é importación del trigo.

Adhiriéndose á los juicios que él emitiera los señores duques de la ROCA, ALBA, POLANCO, ARIAS DE MIRANDA y ROYO VILLANOVA, dando á debate unos ruegos y un interés que, como decían más arriba, nadie podía esperar.

De tanta importancia conceptualis lo que ayer se habló en el Senado, que en el próximo número dedicaremos al asunto el comentario que merece cuestión de tanta trascendencia para la agricultura nacional.

CONSEJO DE ESTADO

Ayer se reunió la Comisión permanente del Consejo de Estado, informando, con carácter de urgencia, varios expedientes de crédito para pagos de expropiación de carreteras y diferentes obras en las mismas; y para que puedan cobrar el mes corriente los empleados de Fomento, y los generales de la Armada, en situación de reserva.

La urgencia del informe es debida á que se precisa facilitar la tramitación de dichos expedientes, para que estén resueltos antes del 31 de Diciembre.

chos expedientes, para que estén resueltos antes del 31 de Diciembre.

MODIFICACION DEL GOBIERNO

Podemos asegurar, por asegurarnos así una persona que ocupa un puesto distinguido en el Gobierno actual, que la modificación ministerial alcanzará únicamente á las dos carteras que están desempeñadas en interinidad.

A Instrucción pública irá el conde de Escobedo Collantes, y á Gracia y Justicia el Sr. Burgos y Maso.

Esta modificación se llevará á cabo del 1 al 3 del próximo Enero.

FIRMA DEL REY

De Gracia y Justicia.—Nombrando canónigo de Toledo á D. Joaquín Gómez Bustamante.

Idem de Soria á D. Cipriano Calonge Domínguez.

Idem de Ceuta á D. Francisco Granel y Montón.

Idem de Mallorca, por oposición, á don Antonio Sánchez Novot, y de Burgos á don Antonio Ortega Monzón.

VARIAS NOTICIAS

El Ministerio de Hacienda inserta en la "Gaceta" de ayer las Reales órdenes disponiendo se considere á los ganados entre los artículos cuya exportación es prohibida, y prohibiendo se exporte el ferromanganeso, á fin de poder satisfacer las necesidades de la industria siderúrgica.

El sábado, probablemente, irá á Palacio la Mesa del Senado, para someter á la sanción Regla la ley de Presupuestos y las últimamente votadas por las Cámaras.

Según noticias del Ministerio de Estado, merced á las gestiones de la Oficina indígena de la zona de influencia de España en Marruecos, ha sido puesto en libertad el canchero Manuel González, que había sido secuestrado.

El jefe del partido reformista, D. Melquíades Álvarez, ha salido ayer para Asturias.

También ha marchado á Burgos, el vicepresidente del Congreso Sr. Aparicio.

Igualmente han salido para sus respectivas provincias, gran número de diputados y senadores.

La Comisión nombrada para dar dictamen acerca del proyecto de ley sobre creación de zonas urbanas en el Extrarradio ha acordado abrir una información pública por escrito hasta el día 10 de Enero próximo. Y la de zonas francas, información escrita hasta el 15 de Enero, y después oral, en los días que oportunamente se señalen.

BOLSA, 16 (Antes Ayla 21). POSTAS, 23. EMBAJADORES, 23. LOS MEJORES.—TELEFONO NUM. 1.833

SESION DEL CONGRESO

Se abre la sesión á las cuatro, presidiendo el Sr. González Besada.

En el banco azul, el ministro de la Gobernación.

Ruegos y preguntas.

Entre el confuso rumor producido por la conversación mantenida por los señores diputados, formuló diversos ruegos los señores AGRELA, SABATER, CONDE Y LUQUE, MAESTRE Y MOLINER, que protesta contra la no aprobación de la ley de epidemias.

El señor GONZALEZ BESADA promete al orador que al reanudar las sesiones se discutirá el proyecto de ley á que se alude.

El señor SANCHEZ ROBLEDO ataca al ministro de Fomento por su tardanza en resolver el asunto de las murallas de Cádiz, teniendo que ser llamado al orden por la Presidencia y motivando las protestas del señor SANCHEZ GUERRA.

El señor conde de SANTA ENGRACIA pide se resuelva con urgencia el ex. expediente de la pavimentación, prometiendo hacerlo el ministro de la GOBERNACION.

Dirigen ruegos los señores AYUSO y GINER DE LOS RIOS.

Orden del día.

Se aprueban los dictámenes de Comisión mixta referentes á Instrucción pública y Guerra.

El señor PEDREGAL formula protestas contra el dictamen de la Comisión mixta, relativa al artículo de la ley, que mantiere una porción de abusos, después de haber introducido el Senado reformas que vulneran la ley de Contabilidad.

El señor ORDOÑEZ afirma que la Comisión mixta ha subsanado varios errores que se habían cometido.

El señor BARROSO hace constar que los demócratas formularon voto particular, respecto al art. 34.

El señor ministro de la GOBERNACION dice que no es fácil traer la cuestión desde el banco azul. Recuerda que se opuso al crédito redido por las minorías, y hace constar que ahora no tiene más remedio que defenderlo, tanto más cuanto que esta clase de dictámenes no pueden ser disidentes, sino acordados ó rechazados.

Hacen observaciones los señores MARÍN LAZARO, SENANTE y GINER DE LOS RIOS.

Contesta el señor PUGALLAL.

En votación ordinaria, se aprueba el dictamen.

Se aprueban definitivamente los Presupuestos para 1915.

Se levanta la sesión, después de acordarse por el Congreso suspender las tareas parlamentarias hasta el día 15 de Enero.

UNA VELADA

EN LOS LUISES

Celebróse ayer tarde en el salón de actos de la Congregación de San Luis Gonzaga una entretenidísima velada artístico-musical.

Distinguidos jóvenes de aquella Asociación interpretaron con gran acierto el juguete cómico "Academia preparatoria" y la zarzuela "Banda de trompetas", cosechando todos los actores abundantes aplausos, otorgados á su magnífica labor escénica.

La parte musical estuvo á cargo del señor Fister, un buen pianista que ejecutó con sumo "amor" "Murmullos de viento" (de E. Sauer), y del Sr. Inchausti-Gómez, un tenor de primísimo cartel, bueno de verdad, que cantó magistralmente "Lola", de Busset; emite su voz, bien timbrada, pastosa, sonora, muy limpiamente, y su escuela de canto es irreprochable.

El selecto auditorio premió como se merece á ambos, y al Sr. Inchausti, cuyo comportamiento fué á juzgar de sus enormes facultades, vióse obligado á cantar el sortizo "El pañuelo rojo" y el "Adiós" de Tosti, obras en las que cosechó nuevas fructíferas ovaciones.

Unas escogidas películas cinematográficas completaron el programa.

La concurrencia fué numerosísima y distinguida, como de costumbre.

Honró la fiesta con su presencia el señor Obispo de Sión.

LA GUERRA EUROPEA

LOS FRANCESES FRACASAN EN VERDUN

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

UNA ORDEN DEL DIA DE JOFFRE

NAUEN 22 (11,30 m.)

Al Noroeste de Verdun han fracasado completamente varios violentos ataques franceses.

Se cree que la gran actividad de los franceses se exterioriza á consecuencia de la siguiente orden del día que, con fecha 17 de Diciembre, ha sido hallada en las ropas de un oficial francés muerto en campaña:

"Los ataques continuos y violentos que efectuán los alemanes desde hace tres meses no han sido capaces de romper las filas francesas.

Hemos resistido victoriosamente sobre todo el frente de batalla.

Ha llegado el momento de sacar provecho del punto débil que nos ofrecen, ahora que el Ejército francés ha reforzado sus contingentes y su material. Ha sonado la hora del ataque.

Después de haber tenido el Ejército francés á los alemanes en actitud expectante, hay que romper sus filas á toda costa y librar el territorio francés de los intrusos.

Soldados: más que nunca Francia cuenta con vuestro arrojo, vuestra energía y vuestros esfuerzos para lograr la victoria, cueste lo que cueste.

Habéis salido ya victoriosos en el Marne, en el Iser, en Lorena y en los Vosgos.

Eso hace suponer que sabéis vencer y que no os daréis punto de reposo hasta conseguir la victoria completa.—Firmado, Joffre."

UNA ADVERTENCIA

NORDEICH 22 (10,55 n.)

Después de la publicación de la orden del día dada por el generalísimo Joffre el día 17, se ha encontrado la siguiente nota: "Dicha orden debe hacerse llegar á todo el Ejército, impidiendo su publicación en la Prensa."

LAS CAMARAS FRANCESAS

Servicio telegráfico.

SESIONES DE APERTURA

PARIS 22.

La sesión de la Cámara de diputados se abrió á las dos, ante numeroso público.

En la tribuna diplomática estaban todos los embajadores de las naciones aliadas y neutrales, entre ellos lord Bertie y el Sr. Tittoni.

Asistían á la sesión todos los diputados no movilizados.

El discurso del presidente de la Cámara, Sr. Deschanel, fué muy aplaudido, cuando habló de que Inglaterra continúa su gloriosa tradición, y cuando se refirió á la heroica Serbia y á la admirable Bélgica.

También fué muy aplaudido cuando hizo alusión al Japón, pero el entusiasmo llegó á su colmo cuando, al terminar su discurso, afirmó que el derecho está por encima de la fuerza.

La Cámara aprobó la gestión de su presidente, por aclamación.

M. Deschanel, en su discurso, rindió un caluroso homenaje á los diputados fallecidos y heridos gloriosamente en el campo de batalla.

También dedicó halagüeñas palabras al Ejército.

El presidente del Consejo leyó después la declaración del Gobierno, siendo interrumpido frecuentemente con las aclamaciones de la asistencia, especialmente cuando declaró que Francia luchará hasta la liberación definitiva de Europa, que romperá el militarismo prusiano, afirmando la seguridad en el éxito del valor de los aliados y la robustez del crédito francés.

Su peroración fué saludada con una salva de vivas á Francia, á la República y al Ejército.

La sesión se levantó á las tres y veinte.

Mañana se discutirán los proyectos del Gobierno.

La sesión del Senado se abrió á las dos, pronunciando su presidente un elocuente discurso, cuya peroración fué vigorosamente aclamada, con vivas á Francia y á la Asamblea.

La Asamblea acordó la publicación del discurso.

LA DECLARACION MINISTERIAL

PARIS 22.

La declaración ministerial dice que "en la hora presente sólo existe una política de combate sin cuartel hasta la liberación definitiva de Europa, garantizada por una paz plenamente victoriosa.

Este es el grito unánime del Parlamento, del país y del Ejército.

Ante el resurgimiento inesperado para ella de nuestro sentimiento nacional, Alemania se encontró turbada en la exaltación de su sueño de victorias."

La declaración hace constar que actualmente está plenamente demostrado que Alemania es entera y totalmente responsable de esta guerra que desde hace más de cuarenta años perseguía y preparaba incansablemente con el objeto de aniquilar á Francia y esclavizar al mundo entero, puesto que, á pesar de su amor por la paz, Francia y sus aliados tuvieron que sufrir la guerra y la continuación hasta el final.

"Francia—dice—no recogerá sus armas hasta que no haya vengado el derecho ultrajado, reunido para siempre á la Patria francesa las provincias arrebatadas por la fuerza, restaurada la heroica Bélgica en la plenitud de su vida material, en la integridad de su territorio y en su independencia política y destruido el militarismo prusiano, á fin de poder reconstituir, apoyada en la Justicia, una Europa regenerada.

Tenemos la seguridad del éxito y podemos enseñar al mundo que una democracia bien organizada puede servir, por una acción vigorosa, el ideal de la libertad y de la igualdad que hacen su prosperidad y grandeza."

La declaración confirma que "nuestra situación financiera nos permite continuar la guerra hasta el día en que las reparaciones necesarias hayan sido conseguidas. El día de la victoria definitiva no ha llegado todavía.

Hasta entonces nuestra tarea será dura y penosa; puede ser muy larga.

Para ella preparamos nuestras voluntades y nuestro valor.

Heredera de la más formidable carga de gloria que un pueblo pueda llevar, Francia se suscribe de antemano á todos los sacrificios que sean necesarios.

Nuestros aliados lo saben y las naciones neutras lo saben también.

La campaña desenfrenada de falsas noticias intentó en vano suspender en ellas las simpatías que nos profesan.

En Alemania, al principio, fingió dudar de estas simpatías, á estas horas ya no duda."

La declaración termina diciendo: "Hoy, como ayer, como mañana, no tenemos otro grito que el de victoria; otra visión y otro ideal que el de derecho, que es por el que luchamos y que lucha todavía Bélgica, que dió por defender ese ideal toda la sangre de sus venas; la inquebrantable Inglaterra; Rusia, fiel é intrépida; Serbia la valerosa, y la audaz Marina japonesa."

Nada más grande apareció jamás ante la vista de los hombres contra la barbarie y el despotismo, contra el sistema de provocaciones y amenazas metódicas que Alemania llamaba paz, contra el sistema de saqueos é incendios colectivos que los alemanes llaman guerra, contra la hegemonía insolvente de una carta militar que desencadenó la catástrofa."

UN NUEVO PLAN RUJO

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

CARNARVON 22 (7,15 n.)

El Estado Mayor ruso comunica que las autoridades militares han decidido formar un frente limitado.

Este cambio de plan se ha hecho á causa de la concentración de ciertas fuerzas alemanas.

Por razones militares, no es posible explicar ahora las ventajas resultantes.

COMUNICACIONES OFICIALES

Servicio telegráfico.

COMUNICACION OFICIAL FRANCESA

A las tres de la tarde.

BURDEOS 22.

Entre el mar y la Lys sólo ha habido combates de Artillería.

Desde la Lys al Aisne hemos rechazado un ataque de los alemanes, que intentaban salir de Careney, y hemos tomado algunas casas de Blangy.

Un ataque del enemigo sobre Mametz y las trincheras que hay inmediatas, no ha permitido á nuestras tropas tanto avance como proyectaban.

En la región de Lihons, tres ataques enemigos han sido rechazados, y hemos adelantado, aunque poco, al Oeste de Tracy-le-Val.

Nuestra Artillería ha bombardeado eficazmente las alturas de Nouvron.

En los sectores del Aisne y de Reims, sólo ha entrado en fuego la Artillería.

En Champagne y en Argona y en los alrededores de Souain, sangrientos combates á la bayoneta. Ha sido muy corto nuestro avance en esta región.

Nos hemos apoderado, en las inmediaciones de Perthes-les-Hurins, de tres posiciones alemanas, representando un frente atrinchero de más de 1.500 metros de extensión.

Al Oeste de Memusejour, hemos consolidado las posiciones conquistadas el día 20, y hemos ocupado todas las trincheras que circundan la crista del Calvario.

En el bosque de la Gurrie continuamos avanzando.

En Saint Hubert hemos rechazado un ataque en el bosque de Bolante, y hemos recuperado las dos terceras partes del terreno perdido días pasados.

Entre la Argona y el Mosa hemos realizado ligeros progresos cerca de Vauquois.

Al Norte del bosque de Malancourt, nuestras tropas consiguieron salvar una fuerte alambrada y apoderarse de las trincheras enemigas, donde han quedado fortificándose.

Sobre la orilla derecha del Mosa, en el bosque de Conservoye, hemos perdido, y luego recuperado, después de un encarnizado combate cuerpo á cuerpo, el terreno conquistado por nosotros el día 20.

En los altos del Mosa y en los Vosgos, nada que señalar.

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

COMUNICACION DEL GRAN CUARTEL GENERAL ALEMÁN

NORDEICH 22 (10,55 n.)

El Gran Cuartel general alemán dice que cerca de Nieuport y en la región de Ypres reinó calma en general.

Para recuperar las posiciones perdidas el día 20 cerca de St. Hubert y Givenay, los ingleses, reforzados con territoriales franceses, atacaron ayer y esta noche desesperadamente, pero fueron rechazados.

En la región de Niecherbourg los aliados lograron reconquistar sus posiciones recientemente perdidas.

Fueron rechazados con grandes pérdidas sus ataques en la región de Albert, al Nordeste de Compiègne, cerca de Souain y Perthes.

Lo mismo ocurrió en la parte Oeste de las Argonas, al Noroeste y Norte de Verdun, en varios puntos con grandes pérdidas para ellos.

En la Prusia oriental y occidental la situación es estacionaria.

En la Polonia, frente á los ríos Bzura y Rawka, continúa la enconada lucha, habiendo los alemanes forzado el paso en muchos puntos.

En la orilla derecha del río Pilica también sigue la lucha.

LOS TURCOS DERROTADOS?

Servicio telegráfico.

NOTICIAS OFICIALES RUSAS

PARIS 22.

Despachos oficiales de Petrogrado dicen haberse librado combates cerca de Van, en los que fueron derrotados los turcos, que dejaron en el campo bastantes muertos y heridos, y piezas de Artillería.

LOS "ZEPPELINES"

Servicio telegráfico.

BOMBARDEO DE VARSOVIA

LONDRES 22.

La "Agencia Central News" dice, según noticias de su corresponsal en Varsovia, que esta población fué bombardeada el día 9 por un Zeppelin, que lanzó varios proyectiles, los cuales destruyeron varios edificios, causando la muerte á 90 personas, y heridas á otras muchas.

El día 10, un aeroplano alemán lanzó seis bombas más.

ULTIMA HORA

De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos.

El comunicado de Sir E. Grey.

CARNARVON 23 (2 m.)

El Cuartel General ruso dice que en la región de Mlawa los alemanes han sido rechazados hacia el frente Lautenburg-Neidenburg.

En Galicia fué contrarrestado el avance austriaco, desarrollándose favorablemente la ofensiva rusa.

Fué rechazada con muchas pérdidas una salida de la guarnición de Przemysl hecha con el objeto de romper el cierre.

El Estado Mayor ruso del Cáucaso dice que los turcos han sido derrotados con muchas pérdidas, capturando los rusos varios cañones de montaña.

El Rey de Inglaterra ha aceptado una flota de ambulancias automóviles como aguijudo á la Armada británica del Maharajah de Gwalior.

También se ha recibido el donativo de un barco hospital y la cantidad de 48.000 libras como fondo de socorros.—Firmado, Grey, ministro de Negocios Extranjeros.

Los austriacos en la Galitzia.

DE BARCELONA

FOR TELEGRAMA. Sesiones movidas. BARCELONA 23. Las sesiones de los vocales asociados...

El Ayuntamiento ha acordado significar a los diputados Sres. Corominas, Cambó y Lerroux su agradecimiento por la labor en favor de las zonas neutrales...

La diputación ha votado un donativo de 10.000 pesetas para la familia del secretario fallecido recientemente.

CENTRO MAURISTA. El próximo domingo, día 27, dará una conferencia en este Centro, carrera de San Jerónimo, 29, acerca de "Libertad de asociación y las Ordenes religiosas", el Sr. D. David de Ormaechea.

DESDE BILBAO. Inauguración de escuelas gratuitas. BILBAO 23. Se han inaugurado en el populoso barrio de obreros de La Cour las escuelas gratuitas para párvulos.

Con este motivo se ha celebrado una fiesta tan simpática como solemne, a la que asistieron todas las autoridades, la prensa y obreros de la barriada. La velada literaria infantil celebrada resultó brillantísima...

RELIGIOSAS. DIA 23.—MIÉRCOLES. Santos Gelasio, Basildes Teófilo, Saturnino, Erpoto, Ermilando, Zótico, Cleonemes y Evaristo, mártires; Santa Victoria, virgen y mártir, y el Beato Nicolás Factor.

Capilla del Ave María.—A las once Misa y Rosario y a las doce comida a 72 sueldos pobres.

Capilla del Santo Cristo de San Ginés.—Al anochecer los Ejercicios acostumbrados con sermón.

San Lorenzo.—A las cinco de la tarde Misa y comida a las once y novena a Nuestra Señora de la O.

DESDE MEJICO. Se hace notar las cotidianas dificultades que existen entre los partidarios de Villa y Zapata y el Gobierno. El general Gutiérrez parece que tiene poca autoridad. El Convenio de Aguascalientes que eligió presidente debe reunirse nuevamente a primeros de Enero...

FIESTA DE CARIDAD INFANTIL. Comedores de Santa Victoria y San José y de Caridad Infanta María Teresa. Los días 23, 24 y 25, con motivo de ser el día de Su Majestad la Reina...

Atropellado. Lo fué Eulautista López Flores, por una máquina, en la estación del paseo Imperial, sufriendo gravísimas contusiones.

SUCESOS. Dos atropellos. En la gloria de Atocha fué atropellado por un automóvil D. Francisco Cano, y en la plaza de las Cortes, por otro vehículo igual, Lorenzo Ruiz Dies. Ambos están graves.

Atropellado. Lo fué Eulautista López Flores, por una máquina, en la estación del paseo Imperial, sufriendo gravísimas contusiones.

COTIZACIONES DE BOLSA

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'P. de contado', 'D. hoy'. Lists various securities and their prices.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—(Función 2.ª de abono: 8.ª del turno 1.ª).—A las ocho y media, Carmen. ESPAÑOL.—(Función 61.ª de abono).—A las diez, Aben-Humeya (estreno).



COMPañIA COLONIAL

CALLE MAYOR, 13, Y MONTERA, 8

TUKRONES: 2,50 kilo EMILIO CORTES. ASADOS PERFECTOS con las cacerolas aisladoras y aparatos exclusivos de esta casa.

J. DOMINGUEZ. Anuncios, Plaza Matute, 8. DEPOSITO DE VINILUM. Plaza de Bilbao, 2. Gran depósito de vinilum y hules de plomo.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La Unión de Damas Españolas ha publicado en un folleto la conferencia y pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

PUERTO RICO ESCOGIDO. CLASE NUEVA. 450 PESETAS KILO. • 100 GRAMOS, 0'45.

CAFES EN VERDE. DE PROCEDENCIA LEGITIMA. Ornamentos para Iglesia. SEDERIA.—IMAGENES.—TAPIERIA.—METALES.

ESTUFAS PERFECTAS por petróleo, nuevos modelos. Cafes en verde. Ornamentos para Iglesia. SEDERIA.—IMAGENES.—TAPIERIA.—METALES.

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ. Reto a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

SE RECIBEN. Esquelas de defunción y aniversario. En la imprenta calle de Pizarro, número 14, hasta las tres de la mañana.

PROGRESOS DE LA CIENCIA. ALMACEN DE TEJIDOS. Jamás se ha conocido agente terapéutico de tan poderosa acción como el Radium. Sus efectos en varias enfermedades reputadas incurables son tan extraordinarios...

VELAS DE CERA. CHOCOLATES. QUINTIN RUIZ DE GAUNA VICTORIA. Venta en Madrid: SATURNIA GARCIA San Bernardino, 18 (Cenitaria).

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publica estos anuncios cuya extensión no excederá a 30 palabras, previo en el día de colocación...

Table with columns for 'CLASES', 'Propiedades de las tintas Martz', 'Precio', 'Cantidad', 'Volumen'. Lists various ink products and their prices.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos...

METALÚRGICA MADRILEÑA. Gran fábrica de fabrica religiosa en bronce y metal bueco plateado de imágenes y crucifijos en tala y pasta de madera.

AVISO AL PUBLICO. Participamos a nuestros suscriptores que la casa Felpe Rodríguez tiene un gran surtido en Turrones, Mazapanes, Vinos y Licores de las mejores marcas...

PARA EL CULT. IMAGENES, Pasos, Bellenas, campanas; pidanse catálogos. Secundario Casas, Riera de San Juan, 18, segundo, Barcelona.

PRACITANTE Medico. CARPINTERO. Coche banco y herramienta, ofrece trabajo diario; se encargará de obra por administración Madrid 6 fuera, Toledo, 96, Victoriano Martínez.

LAMPARA IRROMPIBLE DE HILO ESTIRADO SIN SOLDADURA. USADLA Y AHORRAREIS DINERO. Pedidla a vuestro electricista ó a la fábrica. Cortes, 397.-Barcelona

Ornamentos de Iglesia. García Mustieles. 34, MAYOR, 34. Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS. TELÉFONO 3791